

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 24 de enero de 1903

Nueva Orleans

I

Como ya se acerca la fecha del Carnaval de Nueva Orleans y muchos costarricenses se estarán preparando para hacer este útil cuanto agradable viaje, vamos a escribir unas líneas sobre esta ciudad y su histórico carnaval, su carácter, población y progreso; líneas dedicadas especialmente a aquellos que se preparan a ir.

El viaje es en extremo agradable, no sólo por el placer de conocer otras regiones de ultramar, por respirar el aire fresco y puro del mar, por admirar el hermoso Golfo de México, sino también por conocer una nueva ciudad, tan cosmopolita como no habrá otra en el mundo, un pueblo formado de muy diversas razas y un conjunto de lenguas en curioso contraste.

En efecto, para quien nunca ha salido de Costa Rica, en este corto viaje se ofrecen bellos y brillantes paisajes y cuadros de costumbres completamente diferentes a los que se ven a diario en nuestro preciado terruño. Además de esto, da placer ver aquella ciudad, sus grandes almacenes, su bonita calle de Canal, con tanta actividad, el hermoso río Missisipi serpenteando en una de sus orillas por una distancia de 4 leguas, y el hermoso cielo nublado, húmedo y triste en invierno cuanto bello y despejado en primavera.

Ver una ciudad extendida en un radio de dos leguas, sus bonitas casas de madera, sus toscos é históricos casuchones de la dominación francesa y española; oír un rudo siciliano

hablar la lengua de Washington; todos esos son cuadros nuevos para quien no ha visto más que el espléndido paisaje de la meseta central con sus hermosos picos volcánicos sobre los cuales se alza triunfante el tricolor pabellón nacional.

Preparémonos a dar mañana un paseo por Nueva Orleans, y dejemos que alguno de nuestros lectores se encargue de pedirle a Mr. John Keith que se digna rebajar los pasajes de excursión al Carnaval, que tendrá lugar el 23 y 24 de febrero.

DE TODAS PARTES

21 DE ENERO—1903.

GRAN BRETAÑA.—Londres.—Se considera satisfactorio el anuncio de que Mr. Bowen está autorizado para ofrecer el producto de las aduanas de Venezuela como garantía del pago de los reclamos de las potencias. Se sabe de buena fuente que está dispuesta la Gran Bretaña a aceptar cualquier arreglo que le ofrezca oportunidad de retirarse del bloqueo de los puertos venezolanos. Dícese que los reclamos de los súbditos británicos contra Venezuela asciende a 250,000 dollars. Estos reclamos han sido sometidos al examen de la Embajada americana en ésta. Se cree que Italia y la Gran Bretaña obrarán de acuerdo, pero la actitud que adoptará Alemania es problemática.

Edimburgo.—Esta mañana entabló causa el Ministro de la Marina de España, señor Sánchez, contra la Compañía *Clyd Bank Engineering and Shipbuilding*, por la suma de 475,000 pesetas, por no haber entregado, en plazo estipulado, cuatro destroyers que se necesitaban para la guerra contra los Estados Unidos.

ITALIA.—Roma.—El Ministro de Instrucción Pública, señor Nahi, ha confirmado, oficialmente, el nombramiento de Pedro Mascagni para el puesto de director del conservatorio de música de Pessaro.

—En las próximas sesiones del Parlamento italiano, el Ministro de Correos y Telégrafos presentará a la Cámara un proyecto de ley para el establecimiento del sistema de telégrafo sin hilos entre Italia y

Argentina. Para llevar a cabo dicho proyecto pedirá autorización para gastar la suma de 150,000 libras. Los trabajos estarán bajo la dirección de Marconi.

PORTUGAL.—Lisboa.—Notician que ha habido graves desórdenes en Mundaó, provincia de Beira, Portugal septentrional. Todos los habitantes se armaron de guadañas y rechazaron a unos cazadores ilegales q' habían sido arrestados por la policía. Esta disparó contra la turba matando 4 é hiriendo a varios. Se temen peores acontecimientos.

ESTADOS UNIDOS.—Nueva York.—El doctor A. Alvarez de Toledo, delegado de Argentina, en la sesión de hoy del Congreso aduanero de las repúblicas americanas, hizo moción para que la doctrina de Monroe fuera aplicada tanto a las cuestiones comerciales como a las políticas.

Nueva Orleans.—La United Fruit Co., compañía que abarca todo el comercio en frutas tropicales en el Golfo mejicano y el mar Caribe, contrató con Marconi el establecimiento de oficinas telegráficas en los puertos de Centro América.—Se constituirán estaciones en Puerto Eids Belize, Puerto Cortés, Cabo Gracias a Dios, Bluefields, San Juan del Norte, Puerto Limón y Bocas del Toro. Después se establecerá una estación en Jamaica. El contrato estipula que los trabajos deben comenzar dentro de un mes, y concluidos dentro de tres meses. Cada vapor de la empresa tendrá instalado a su bordo un aparato Marconi llevando también un telegrafista.

St. Louis.—Sir Hiram Maxum, en una carta que dirigió al Presidente de la Exposición, dice que Santos Dumont no ha podido construir un globo que navegue con éxito en el aire. Está por construir una verdadera máquina de volar, que sea capaz de llevar un solo hombre. El Gobierno de Francia gastó una gran suma en investigaciones, pero todavía no ha podido construir un globo digno, capaz de navegar contra la más pequeña brisa. Como Sir Hiram Maxum gastó la cantidad de 70,000 pesos, en esta clase de ensayos, tienen mucho valor sus palabras.

BRASIL.—Rio Janeiro.—La tirantez que hay en las relaciones de Brasil y Bolivia, aumenta. Un conflicto, se cree, será inevitable. Extraordina-

ria excitación motivó aquí la noticia de la marcha de la Paz de la expedición contra el Acre. Fuerzas militares y navales enviará el Gobierno, no sólo al Amazonas, sino también a la provincia de Matto Grosso, que colinda con la frontera Sur de Bolivia. Se dió orden de despachar a Manaos los cruceros "Mariscal Deodoro" y "Tupi" y varios navíos inferiores. Se despachará también al mismo punto una división del ejército que manda el General César Sampaio. Créese que el Gobierno de los Estados Unidos guardará neutralidad en el conflicto del Acre.

ESTADOS UNIDOS.—Washington.—Si no hubiera un repentino cambio en la marcha de los acontecimientos, uno de los primeros resultados de las negociaciones entabladas por Mr. Bowen, con los representantes de las potencias, será el rompimiento práctico de la alianza entre Alemania é Inglaterra, de la cual Italia forma parte activa. A los representantes de las potencias les manifestó Bowen que lo autorizaron para que diera amplia seguridad de que Venezuela cumplirá sus compromisos. Incluye, entre las garantías ofrecidas, el producto de las aduanas de Venezuela. A los gobiernos interesados, se les ha puesto en conocimiento esta manifestación. Los esfuerzos primeros de Bowen se dirigirán a obtener el levantamiento del bloqueo, pues lo hará presente a la continuación de las negociaciones. No encuentra motivo el Gobierno de los Estados Unidos para continuar el bloqueo, una vez que haya sido arreglada la base de las negociaciones. Obligará a Alemania a descubrir sus planes si no accede a dicho levantamiento la insistencia de Bowen respecto a él.

SECCION AJENA

SUCESOS DE COLOMBIA

Carta política.—Responsabilidades históricas

(Continúa.)

San José, C. R., enero 8 de 1903

S. DR. BELISARIO PORRAS,
SAN SALVADOR.

Muy estimado Doctor y amigo:

El General Francisco Serrano salvó su voto haciéndolo por escrito con esa entereza de alma que lo caracteriza y que

constituye al hombre recto y honrado, documento que no hicieron constar totalmente en el juicio, porque si no lo anulaba de hecho, si neutralizaba toda fuerza al raciocinio condenatorio. Yo, deseoso de adquirir documentos históricos, que más tarde volvieran por la honra de mi amigo, logré en Aguadulce una copia, que es la que sigue:

"El vocal General Serrano salvó su voto manifestando que, aunque en su concepto el artículo 1.642 del Código Militar puede autorizar la calificación delictuosa hecha por sus colegas de los actos ejecutados por el General Ramírez; considerando que el determinativo de un delito lo constituye en nuestra legislación la voluntad y malicia de ejecutarlo, y en el General Ramírez no puede implicarse tal derivación desde el momento en que sus facultades intelectuales estaban perturbadas bajo la influencia del licor, cuya influencia lo llevaba hasta el exabrupto de que para salvar al Coronel Payán ordenaba disparar sus cañones contra la casa en que éste estaba preso, ocasionando indefectiblemente la muerte ó sea la pérdida total de su amigo, en vez de su salvación, hecho que excluye toda malicia y toda intención é incluye solamente la irracionalidad de sus sentidos y la insensatez de sus propósitos, en aquellos momentos; considerando que no puede imputarse voluntad y malicia tampoco por los antecedentes del General Ramírez conexiones con el hecho en cuestión, pues el estado de relaciones de éste con el Sr. Director de la Guerra, hasta el momento del lance, era el regular y ordinario entre inferior y superior; considerando que, además, los artículos que definen los delitos de alta traición y de insubordinación están consignados de tal manera que los mismos hechos pueden ser calificados indistintamente de uno ú otro modo; y considerando, por último, que lo que pretendía el General Ramírez no era el impedir la prisión del Coronel Payán (hecho constante en los autos) circunstancia precisa de la traición, sino el modificar de modo humanitario las condiciones de la misma prisión, lo cual varía sustancialmente las condiciones y la índole del delito, dándole por consiguiente a las órdenes del General Ramírez, materia del juicio, cuando más el carácter de insubordinadas y no el de traidoras, de cuyo carácter también las desprovée la ausencia de sigilo, complot, falsía, conspiración y otras circunstancias que invariablemente acompañan al delito propiamente llamado negro, de traición, en vez de las de franqueza, puerilidad, inconsistencia y sofamidad que se notan en las ejecutadas por el sindicado; teniendo, por otra parte, en cuenta, que el General Ramírez parece que hubiera desistido de su intento, pues cerciorado oportunamente de que

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar a mis clientes la llegada a mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo a la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —v— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha a la orden del cliente

el cañón de proa no estaba cargado conforme á sus órdenes y que el artillero aparentemente dormía, en vez de despertarlo para insistir en que esas órdenes se cumplieran, se retiró del lugar como si hubiera cejado en su propósito.

"Por esos motivos y otros que considero prolijo enumerar, y que han pesado fuertemente en su ánimo, más que el tenor literal de los artículos que definen el delito de alta traición, el vocal disidente conceptúa que los hechos materia del juicio merecen más bien el dictado de tentativa de insubordinación que el señalado por el artículo 1.642 del Código Militar, en relación con las otras disposiciones que definen el delito de alta traición."

Usted uno de los iniciadores de la guerra, confidente íntimo de Uribe, que ha sido incansable por el restablecimiento de las prácticas liberales en Colombia, ¿no fue también una de las principales víctimas que escogió el General Herrera para saciar su hidrofobia?

Nosotros que hicimos el sacrificio de rodear al General Herrera—ya que no nos fue posible de unirnos al General Uribe como era nuestro deseo—en la esperanza de servir al liberalismo, y ver estériles nuestros esfuerzos, por causa de corrompidos que no han sabido apreciar la confianza que se le dispensó, ¿no es el colmo de las decepciones?

Suprimir de aquel campamento los hombres honrados, limitarles y restringirles su autoridad moral, anonadándolos hasta no más, era lo que quería el General Herrera, para no encontrar obstáculo ni oposición en la cadena de errores de que se compuso aquella campaña. Como los frailes que quieren mantener á sus feligreses en el oscurantismo para aprovecharse á discreción de su rudeza, así el General Herrera mantenía á sus subalternos, aprovechándose de su valor y capacidades, pero monopolizando para sí sólo las preseas del buen éxito.

Por duro que sea confesarlo, tenemos por fuerza que reconocer que nuestro partido necesita todavía escuela y que debemos instruirnos, de tal manera, que podamos distinguir los hijos bastardos de los legítimos.

Me quedan aún algunos puntos por tratar, lo que haré en mi próxima carta.

Su servidor amigo.

Ulpiano B. Sencial.
(Continuará)

HECHOS Y DICHS

Enfermo de mucha gravedad continúa el respetable señor Vicario Capitular D. r. don Carlos M. Ulloa; en la tarde de ayer fue viaticado. Quiera Dios que mejore cuanto antes y por completo el apreciable Jefe de la Iglesia de Costa Rica.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

La Inspección General de Enseñanza publica este aviso.

"Las solicitudes para puestos en el magisterio que, conforme á lo dispuesto por la Secretaría de Instrucción Pública, deben dirigirse á los respectivos Inspectores de Escuelas, irán acompañadas de los siguientes atestados: diploma ó certificado de aptitud expedidos por autoridad escolar competente; testimonios que abonen la buena conducta del postulante; é informe facultativo que acredite no tener el candidato enfermedad orgánica ó contagiosa capaz de inhabilitarle para el magisterio.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,
Serapio Tomas

Ferrocarril al Pacífico.—Llamamos respetuosamente la atención del señor Ministro de Fomento hacia el hecho de que siendo el día último del corriente mes la fecha señalada para el recibo de dicho ferrocarril, las calles Central sur y 20 que conducen á la Estación, debieran estar compuestas, pues su estado actual es lastimosísimo, y aunque ésta es cuestión que concierne á la Municipalidad, por la falta de fondos de ese Cuerpo y por interesar directamente al Gobierno en relación con la obra del ferrocarril, debe aquél tomar por lo menos la iniciativa. Ojalá el ilustrado señor Ministro dé oídos á lo que decimos.

Se nos asegura por persona que lo sabe, que el competente Ingeniero Municipal está elaborando los planos del Parque de la Dolorosa, sin los cuales no puede darse principio, y que el señor Ministro Jiménez está interesado verdaderamente en que se haga una cosa buena, ya que esa obra estará á la entrada de la importante vía del Pacífico.

Ha sido nombrado Administrador del Ferrocarril al

Pacífico, don Manuel Aragón. Para Superintendente será nombrado un americano, actual empleado en la United Fruit C?

Nos dicen que el señor Molinari, Administrador del Teatro Nacional, va á Europa para comprar muebles, cortinajes, etc., para el salón del Congreso.

El ingeniero Rampanzini queda como Admor. interino del Teatro Nacional.

Los señores Felipe J. Alvarado y C. establecerán una casa de Agencias en Santo Domingo de San Mateo.

Se aceptó la renuncia presentada por el señor don Francisco Ocampo del cargo de Agente Principal de Policía de Puntarenas, y se nombró en su reemplazo á don Juan Félix Bonilla.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras. Casa.—No. 531

Se concedió licencia al Cura de Alajuelita para la celebración de tres turnos en aquel lugar, á beneficio de los trabajos de construcción de la iglesia.

En Palmira (Guanacaste) se encuentra enfermo de gravedad el General don Alberto Rivas.

Cedemos hoy las columnas editoriales al primer artículo de una serie que, acerca de Nueva Orleans y su Carnaval, ha escrito uno de nuestros colaboradores. Interesa tal publicación, más que á otros, á los que piensan asistir á dicho Carnaval; los informes que se consignan son muy importantes.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,
Serapio Tomas

Diversiones para mañana.—A las 8 1/2 a. m. parada militar en el Parque Central; á las 9 juego de polo en La Sabana; á las 11 1/2 carreras en la misma; de esa hora en adelante juego de boliche en el salón de los Esquivel.—Durante todo el día habrá turnos en San Pedro del Mojon, San Sebastián, San Vicente y Guadalupe; en este último lugar una comisión de las más simpáticas señoritas se encargará de las rifas; á las 12 m. pelea de gallos en la cancha de los González; á las 5 p. m. recreo en el Parque de Morazán; á la 1 y á las 8 p. m. anuncia la Compañía Grillete funciones en el Variedades.

El vapor nacional Turrialba salió el viernes de Puntarenas en comisión para la costa.

Por la Plaza del Ganado menudean los pleitos; á diario se quejan los vecinos; anoche hubo un escándalo mayúsculo entre dos matadores del Rastro, sin intervención policial, como siempre.

Esta noche á las siete se reunirán los socios de las academias de baile en la casa del encargado de ellas, Rogelio Flores, 50 varas al Este del Taller de don Jorge Morales Bejarano, con el fin de firmar y pagar la respectiva cuota.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

El señor Cura de Alajuelita ha dispuesto celebrar otra función del Santo Cristo de Esquipulas el 1º de Febrero próximo; habrá procesión, misa solemnísimas y sermón, coincidiendo con tal fiesta las rifas mensuales que se hacen á beneficio de la iglesia; esto dará oportunidad á los visitantes de encontrar en Alajuelita gallinas preparadas, sabrosas golosinas, rico y abundante guarapo y toda clase de refrescos. No dudamos que asistirá numerosa concurrencia á la nueva función del Negrito Milagroso.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

Hace algunos días falleció en San Ramón el señor don Bernabé Monge. Aunque tarde, enviamos á la familia doliente nuestro pésame sentido, y con especialidad á nuestro amigo don Leovigildo Monge.

Nos escriben de Liberia diciéndonos que en La Cruz está muriendo, de morriña, el ganado introducido de Nicaragua; y que están esparcidas en el camino 50 reses, con peligro de contagio en nuestro país.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Tomamos de "El Pacífico" de Puntarenas las siguientes gacetillas:—"Entre nosotros se encuentra el Coronel don Mateo Molina y el Mayor don Clemente Cascante. El señor Molina va para el Guanacaste en comisión, y el señor Cascante viene á este puerto á ocupar un puesto militar.

—La Policía de Higiene ac-

tiva el aseo de la población. Parece que se han impuesto ya algunas multas por desobediencia.

—Enfermo se encuentra don Bernardino Alvarado, Administrador de Correos de esta ciudad.

—Desde hace cuatro días hemos tenido el gusto de ver por las calles, en estado de convalecencia, al apreciable caballero don Alberto Villaseñor. Pronto, pues, podremos dar la noticia de su completa curación, ya que por lo visto está dominada la enfermedad. Lo celebramos deveras.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,
Serapio Tomas

La mayor parte de los músicos de nuestra Banda irán á tocar en las próximas fiestas cívicas de San Ramón.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,
Serapio Tomas

Dice "La Prensa Libre" que los esfuerzos de la Compañía Grillete por distraer (?) á nuestro público, serán recompensados. ¿Con qué, colega: con tomatazos?

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,
Serapio Tomas

Mañana estarán de manteles largos en San Sebastián con motivo de la fiesta del Santo Patrón; habrá, entre otras cosas, derroche de exquisito guarapo. De esta ciudad irá mucha gente.

Asegúrase que la Compañía de ópera italiana Lambar di llegará al país hasta en abril próximo; parece que el empresario tiene que ir á Europa á contratar artistas.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,
Serapio Tomas

Fiestas en San Ramón

El Comité encargado para la celebración de las fiestas cívicas de esta ciudad, á nombre del vecindario ramonense y en el suyo propio, se complace en hacer atenta invitación á todos los habitantes de la República, para que concurran y den mayor animación con su presencia á tales festividades.

Pos tal deferencia les anticipa sus agradecimientos.

La Comisión.

S. Ramón, enero 20 de 1903

YALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
TRANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante
PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus enérgicas "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la

Emulsión de Scott,

debido á la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños á quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Droguerías y Farmacias.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Purificateur Larcade

INVENTADO POR EL DOCTOR LARCADE

Es el DEPURATIVO VEGETAL más poderoso conocido hasta hoy. PURIFICA LA SANGRE maravillosamente.

Cura radicalmente

Sífilis, Ulceras, Crostas, Cánceres, etc., etc.

A los 2 días de uso, resultados sorprendentes. A los 4 días los malos humores principian á ser secados.

AGENTES GENERALES, —A. ROUDEL & C^o—BURDEOS.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8^a Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á \$4.00 el mes; y cuando sean más de dos alumnos á la misma hora, el precio será convencional.

El 1^o de Noviembre trasladé mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, ñámbar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

HOTEL ESPAÑOL

Desde esta fecha se ofrece al público y en particular á sus amigos el nuevo propietario del antiguo hotel Hispano Americano, en que se han hecho reformas que llaman la atención de las personas de buen gusto, no sólo por el aseo sino por la suculenta cocina, dirigida por el infrascrito, bien conocido y apreciado del público. Advirtiéndolo al mismo tiempo, que se servirán cenas hasta tarde de la noche á completo gusto de los clientes.

Cuartos para pensionistas á precios módicos

Almuerzos y comidas al alcance de todos los bolsillos

C. H. Monlouis

Carpintería, Ebanistería y Tapicería

Contando con un personal completo y con materiales de primera clase, ofrezco al público en general todo trabajo en los tres ramos que arriba menciono y en lo que se refiere á construcciones, garantizando las obras y dejando satisfechos á los que tengan á bien ocuparme.

San José, Calle Central, Sur, N^o 451, local que ocupó don Jorge Morales.

Andrés Céspedes

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

¡Las erupciones volcánicas!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS:

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos ELECTRICOS de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

